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　日本共産党中央区議団は、毎年区民アンケートを行い、お寄せいただいたご意見ご要望
を、区長への要請や議会での提案等に反映しています。ぜひアンケートにご協力ください。
  お手数ですが、このページを切り取って、封筒型に作り、切手を貼らずに投函していただ
くか、ＦＡＸでお願いします。
　なお、区議団HPでスマホなどから入力できます。

［裏面につづく］

【１】物価高騰が続いています。
１）暮らし向きはいかがですか。

①悪くなった　　②あまり変わらない　
２）特にお困りのことは何ですか

【２】中央区にもっと力を入れてもらいたい施策は何
ですか。（〇5つまで可）
①子育て支援　　②高齢者福祉　　③障害者福祉
④保健・医療　　⑤教育　　⑥景気
⑦雇用　　⑧中小企業対策 　⑨住宅
⑩環境保全・地球温暖化対策
⑪緑化・水辺活用　　⑫防災・震災対策
⑬バリアフリー　⑭清掃・リサイクル
⑮道路整備・交通対策　　⑯観光
⑰文化・スポーツ
⑱その他（　　　　　　　　　　　    　　　　　）
《具体的にあればお書きください》

2024年
中央区民アンケートにご協力ください

【３】築地市場跡地の開発事業者が決定されますが、
築地のまちづくりについて、どのようにお考え
ですか。
《ご意見などあればお書きください》

【４】気候危機打開のために中央区で必要だと考え
ることは何ですか。
①区施設の新築・改築での省エネ・再エネの徹底
②市街地再開発事業など大規模開発におけるCO２
排出量の削減
③太陽光発電や省エネ機器の導入の補助制度の拡充
④「中央区の森」事業の拡大　
⑤その他（　　　　　　　　　　　　　　　）

【５】消費税についてどう考えますか。
①下げるべき　②廃止すべき　③10％でよい　
④その他（　　　　　　　　　　　    　　　　　）

【６】岸田政権は「大軍拡・大増税」をすすめていま
す。どう考えますか。
① 賛成　　②反対　　③わからない
《ご意見などあればお書きください》

思い 願い

右QRからページに入り、
回答できます。

過去に学び　
災害関連死をうまない

　元日に発生した能登半島地震では、断水、停電などで衛生環境が悪化するなか、
多くの被災者が過酷な避難生活を強いられています。
　1995年の阪神・淡路大震災は、避難後に体調を崩して亡くなるなど災害関連死で
921人の命が奪われました。2016年の熊本地震では死者の８割が災害関連死でした。
　地震で生き残った命が失われる関連死を引き起こさない対策が必要です。

防災拠点（避難所）の環境整備のために
●温かい食事の提供●キッチンカーの活用●テントや段ボールベッド備蓄の増強
●男女別の更衣室やトイレを離して設置。女性用を増やす●隔離スペースの確保
を含めた感染症対策●通信装置の非常用電源、ＷＩ-ＦＩ配備　など

マンション在宅避難への支援強化を
●在宅避難、障害者・寝たきりの高齢者のため食料などを「プッシュ型」で行
う●耐震改修助成の拡充●備蓄倉庫の増設●非常用電源整備●自家発電機整
備●エレベーター閉じ込め防止装置設置への助成拡充●エレベーター内の防災
キャビネット配備への助成拡充●マンションごとの「震災時活動マニュアル」作
成助成●「災害時たすけあい名簿」の登録者を増やす　など

　在宅避難に耐えられず、防災拠点（避難所）に行って
も人であふれてしまいます。
　防災計画の見直しとあわせ、市街地再開発によるタワ
マン建設偏重の超過密なまちづくりを見直していくことも
必要です。

　　中央区は在宅避難を推奨していますが、長期間の在宅
避難を支える体制は不十分です。
●停電すれば受水槽にポンプで水を押し上げられず、蛇
口から水は出ません。受水槽に溜まっていた分の水を
使い切ってしまえば終わりです。
●大量のエレベーターが停止した際、いつ復旧するかわ
かりません。
●自家発電機の稼働時間にも限界があります。

中央区防災対策
優良マンション制度

　防災組織の結成や防災マニュアルを作
成などに取り組むマンションを認定し、
防災資器材の支給と防災訓練の経費を
助成します。

「予算要望書」

●緊急告知ラジオ無償頒布●
防災マップアプリ●住宅耐震
補強工事費助成の充実●一部
屋補強工事の助成●ダンボー
ルベッド配備●ローラー作戦
による全戸調査●感震ブレー
カー配布など

活用
しよう

毎年、区長に提出 2024年度にむけて今回は
全916項目を要望しました

詳細はこちら
写真左から　細野真理党地区副委員長、田中副区長、
奥村あきこ・おぐり智恵子（区議）＝２０２４年１月12日

これまでに実現した
防災対策

中央区議団ニュース
2024年3月

TEL3546-5563 FAX3546-9570

ご意見ご要望をお寄せください。

発行／日本共産党中央区議会議員団
　　　中央区築地１-１-１中央区議会内

毎月第３火曜日3時から3551-6820（中央地区委員会）
3546-5563（区議団控室）
区議団メールアドレス  kugidan_chuo21nowar@jcpchuo-kugidan.jp

法 律 相 談
連絡先は生活相談と同じです

生 活 相 談

地震が起きるたび　おびえないよう　原発ゼロに

区議団HPを
ご覧ください

なんでも 無料
要予約
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95％がマンション住まい
在宅避難が基本だけれど…
95％がマンション住まい

在宅避難が基本だけれど…
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「東京一極集中」の転換も「東京一極集中」の転換も

いのち守る
　元日に発生した能登半島地震では、断水、停電などで衛生環境が悪化するなか、
多くの被災者が過酷な避難生活を強いられています。
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（1）2024年3月号（4） 日本共産党中央区議団ニュース2024年3月号 日本共産党中央区議団ニュース
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おぐり智恵子 奥村あきこ
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　 日 本 共 産 党 中 央 地 区 委 員 会 気 付

お ぐ り 智 恵 子

奥 　 村 あ き こ
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賛成
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中小企業対策

その他

清掃・
リサイクル

雇用

文化・スポーツ

バリアフリー

景気

教育

障害者福祉

道路整備・
交通対策

環境保全・
地球温暖化対策

住宅

子育て支援

緑化・水辺活用

防災・震災対策

高齢者福祉

保険・医療
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●物価の上昇に
対する、賃金
の上昇率が見
合っていない

学校給食費の無償化の拡大を

学童クラブの待機児をなくして

特別支援学校の給食も無償に
　2023年４月から、区立小・中学校の給食費の無償化が始まり
ました。６月の本会議で奥村あきこ議員が「都立特別支援学校に
通う児童・生徒についても給食費を無償とするよう」求めましたが、
教育長は「設置者である都が考えること」と否定的でした。
　くり返し要望する中で、区は今年２月の補正予算で給食費相当
額を補助すると発表。新年度も無償になります。

　今年４月からは、幼稚園の弁当給食も始まります。
　さらに区立だけでなく、私立・国立学校や不登
校の子どもも含め、小中学生がいる世帯に対し、
給食費相当額の支給を求めています。

　待機児童数が200人を超え、小学１年生でも入れない学
童クラブ。日本共産党区議団はくり返し、児童館の増設、
学校施設内や民間物件も活用して学童クラブを増やすことを
求めてきました。
　区は2024年予算案で、学童ク
ラブの定員拡大を発表、今年４
月の登録定数は前年比478人増
の1273人となる予定です。

2023年度分の給食費相当額
をさかのぼって支給します

●このようなアン
ケートがあるの
を知らなかった。
よいと思う

●特養ホームを
　つくって
　ほしい

●障害児の居
場所を地域
の中に作っ
て欲しい

●国民健康保険料
の引き下げを
　希望します

●市民の平時の生活
を守ることができ
ていないのに戦争
の準備をするなん
ておかしいと思う

議員紹介

おぐり智恵子おぐり智恵子

区議団HPに
全文掲載中

特別支援学校の
給食費補助

（補正予算額500万円）

　小学校内に学童クラブを
設置して、学童クラブと放
課後子ども教室（プレディ）
を一体的に運用する「プレ
デイプラス」を実施します

学童クラブの定員拡大
（予算額4億5,600万円）

幼稚園の弁当給食はじまる

「プレディプラス」を実施

●区民文教委員会委員
●まちづくり・都市基盤対策
　特別委員会委員

【第三回定例会で質問】
（2023年９月21日）

1．ジェンダー平等について
2．新型コロナ感染症対策に
ついて

3．保育の質の確保について
4．マイナ保険証について
5．教育問題について

●企画総務委員会委員
●地域活性化対策特別委員会
　副委員長

【第四回定例会で質問】
（2023年11月21日）

1．パレスチナ・ガザ攻撃に
ついて

2．市街地再開発事業について
3．住宅困窮者対策について
4．中小企業・小規模事業者
支援について

5．ゼロカーボンシティー中
央区の実現に向けて

6．江戸バスの安定的な運行
について

7．学校給食無償化の対象拡
大について　

奥村あきこ奥村あきこ

「区民アンケート」にご協力ください
2023年度「区民アンケート」の集計と声を紹介します

幼稚園弁当給食
（予算額7,600万円）
全区立幼稚園の在
園児（希望者）に4
月から無料で

中央区にもっと力を入れてもらい
たい施策はなんですか（複数可）

コロナ禍、物価高騰の中、暮
らし向きはいかがですか？

岸田政権がすすめる「大軍拡・大
増税」についてどう考えますか

（3）2024年3月号日本共産党中央区議団ニュース（2） 2024年3月号 日本共産党中央区議団ニュース

お名前 ご連絡先

ご住所 メールアドレス

【７】ご意見やご要望、ご相談がありましたら、なんでもお書きください。

●よろしければ世代を教えてください。
　①10代 　　②20代 　　③30代 　　④40代 　　⑤50代 　　⑥60代 　　⑦70代 　　⑧80代以上

●どちらにお住まいですか　　①京橋地区 　　②日本橋地区 　　③月島地区 　　④区外
●中央区にお住みになって何年ですか。
　①１年未満 　　②１年～５年 　　③６年～10年 　　④11年～20年 　　⑤21年～30年 　　⑥31年以上

●ご協力ありがとうございました。よろしければお書きください。

ご返送の手順 ③４面を点線で谷折りし、宛名
面とこの面で封筒型になるよ
うのり付けしてください
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①ニュースとアンケートを
切り離してください
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